

# Fahrt zum Michaelshof in Sammatz



Am 22.07.2017 hat ALENA e.V. eine Fahrt nach Sammatz zum Michaelshof durchgeführt. Der Hof wird von der Sammatzer Arbeits- und Lebensgemeinschaft (SAL) bewirtschaftet. Insgesamt sind 16 Personen mit dem von Trabacho zur Verfügung gestellten Bus mitgefahren. Trotz des strömenden Regens wurden die Anlagen und die Einrichtungen besichtigt. Die Führung übernahm der Sprecher der SAL, Herr Hobe.

Der Michaelshof soll ein Ort sein, an dem sich Erkenntnis und Natur und Leben und Freundschaft in bestmöglicher Weise verbinden. Gelebt wird ein nachhaltiger Umgang mit der Natur und der Pflege der menschlichen Seele. Ursprungsgedanke ist die Anthroposophie von Rudolf Steiner. Der Ursprung der heutigen geht in das Jahr 1985 zurück.

Auf dem Michaelshof in Sammatz arbeiten und leben zurzeit 75 feste Mitarbeiter, 30 Kinder, 34 seelenpflegebedürftige Kinder und Jugendliche sowie zwischen 30 und 50 Helfer aus aller Welt. In der SAL werden neben einem Verlag auch biologisch-dynamische Landwirtschaft, ein Bio-Laden, eine Bäckerei, eine Meierei, eine Tee- und Kräutermanufaktur, ein Archehof und ein Café betrieben.

Zwei therapeutische Einrichtungen, eine Akademie mit breit gefächertem Studien- und Kulturprogramm und weitere betriebliche Initiativen sind ebenfalls in Sammatz angesiedelt. Alle Initiativen werden kontinuierlich weiterentwickelt, neue kommen hinzu wie zum Beispiel aktuell der große Waldsee (siehe auch [www.michaelshofe.sammatz.de](http://www.michaelshofe.sammatz.de)).

Die Führung über das Gelände und die Informationen über die Lebensweise der Bewohner war sehr beeindruckend. Herr Hobe hat es mit viel Fachkenntnis und Enthusiasmus verstanden, den Teilnehmern die Lebensweise der Hofbewohner näherzubringen.

Die Führung wurde mit einem gemeinsamen Kaffeetrinken im Café des Michaelshofes beendet. Alle Teilnehmer waren sehr zufrieden. Ein Besuch des Michaelshofes ist in jedem Fall lohnenswert.